
H23年度　第２回企業研究所視察　アンケート／その他の回答・自由記入欄

1 企業内部の雰囲気が分かった。

2 サントリー、NTTの企業研究所の雰囲気が味わえた。

3 現場の方の話が聞けた点が参考になりました。

4
個人的にサントリーの研究環境を見れた事と、うまくいっている会社のモチベーションみたいなものを感
じることができた。

5 通常の企業見学よりも人数が少なかったので密度の濃いものだった。

6
企業でどのような研究が行われているか。研究がどのような環境で行われているか。特にサントリーは分
野外だったので、新鮮だった。

7 企業が博士に対して求めるものや、就職環境の厳しさを実感することができました。

8
企業の中の研究所を実際に見せていただくことで、企業に就職したときの生活を具体的にイメージできる
ようになった。

9
何をしているのか、どのような環境で働いているのか、働いている人の雰囲気はどうか、といった点が知
れるため。

10 直接、企業の第一線で活躍されている方々のお話を聞けることがとても参考になりました。

1 クボタ、サントリー。

1
従業員のやる気を後押しするサントリーの社風に惹かれました。外から見ているだけでは分からない、内
部の雰囲気を感じ取れたという点で、見学できて良かったです。

2
２社とも志望している企業でしたので、非常に有意義な話が聞けました。特に、NTT史料館は実際に使って
いた機械を見ることができて良かったです。

3
サントリーの研究者の方とお話できたこと、大変有意義な時間をすごせました。ありがとうございまし
た。

4
移動は大変でしたが、有意義な時間を過ごすことが出来ました。続けて下さい。どうもありがとうござい
ました。

5
今回NTTに関しては、研究所内が見れませんでした。個人的に研究設備やラボの雰囲気を見学できたらと
思っているので、今後は研究所を見学できる所に行きたいです。

6 複数の企業の中から選択で訪問できるようにならないでしょうか。

7
企業や工場の見学会というのは博士課程ではあまりないので、非常に貴重な機会であった。研究所以外で
も是非このような企画があれば参加したいと感じた。

8 若手社員の方とお話しすることができたのが良かったです。

9

サントリーさんもNTTさんも、研究者の方とざっくばらんに質疑応答できる雰囲気があったことが大変良
かった。ここまで親切に両企業の方が対応してくださったのは、人材育成本部の方々が熟考の上に今回の
視察を企画してくださったおかげだと思う。どうもありがとうございました。改善点としては、研究所間
の移動手段（荷物も多く、時間もかかったため）と、学生からのアピール時間やチャンスがもう少し取れ
たら良かったと思う。

10
サントリーでの昼食時やNTTでの終盤のように、研究職の方と少人数で話せる時間があったのが良かった。
いろいろ質問しやすいので。

11

今回、企業研究所視察に参加させていただき、とても貴重な体験や見学が出来て、これからの進路につい
て前向きに考える機会を与えていただき、ありがとうございました。その中でも、サントリー研究所の食
堂での社員様との懇談の内容が非常に新鮮でした。是非、次回の研究所視察にも参加させていただきたい
と強く思いました。最後に樋口先生、鷲見先生、依田先生をはじめS-cubic、人材育成本部の方々には大変
お世話になり、感謝申し上げます。

[2-1] 参考になった方：どの点が参考になりましたか？（具体的に）

[6] 今後、企業研究所視察で、視察したい企業の業種を教えてください（その他）

[7] 企業研究所視察について、またはS-cubicへの感想・ご意見・ご要望など

1/1


